

11 Janvier 2025

Chère Julirosiennes, cher Julirosiens.

Bienvenues dans cet espace Mandela pour cette traditionnelle cérémonie de vœux.

Je ne boude pas mon plaisir de vous voir si nombreuses et nombreux à nous faire l'incomparable plaisir de nous accompagner dans ce passage vers l'année nouvelle qui symbolise aussi, (déjà !) le quart de siècle de ce XXI ème siècle.

Je vous en parlais lors de mes vœux de 2024, c'est désormais une réalité, nous avons franchi le seuil des 3500 habitants avec toutes les obligations supplémentaires qui se rattachent à cette réalité et notamment la loi SRU qui nous demande désormais, de « produire » du logement social, ce que nous avons commencé à faire avec les 58 logements au total et notamment les 14 logements de la Maison en Partage. Merci au Logis Cévenol de nous accompagner avec beaucoup de professionnalisme dans cette aventure nouvelle pour nous.

Notre état-civil a enregistré l'arrivée de 20 petits Julirosiens qui font le bonheur de leurs parents. Nous leur souhaitons la bienvenue et le plaisir de les voir grandir en bonne santé, épanouis et heureux au sein de notre communauté.

Je renouvelle également, au nom de mon Conseil Municipal toutes mes félicitations et nos vœux de bonheur aux 11 nouveaux mariés de l'an 2025 et aux 6 couples qui se sont pacés.

J'ai également une pensée pour les personnes malade et alitées, qui voient l'avenir s'obscurcir et la solitude, ce fléau de nos sociétés, s'installer.

Soyez persuadés que notre CCAS, quand il en est informé, fait son maximum pour apporter douceur et réconfort.

J'adresse enfin, aux plus de 35 familles endeuillées par la perte d'un être cher, l'assurance de notre solidarité et de notre amitié la plus sincère. Et de ce point de vue, ce mois de décembre 2024 a battu des records en matière de décès.

Sans pouvoir saluer la mémoire de tous, je voulais cependant citer Roger FERRIER, ancien conseiller municipal sous le 1^{er} mandat de Georges BONNEFOUS, Lucien CHALMETON, le dévoué membre de la vie associative, Daniel PASTRE, le mari de notre chère Béatrix, Nicole LAUNAY, Julirosienne de toujours, tout comme d'ailleurs Michel AVONT et Christian GIRAL, notre Gigi national ! Et Madame PARISOT, ces trois derniers, adhérent de la Boule de l'Amitié.

Fort heureusement, notre commune continue de s'enrichir toutes les années, de l'arrivée de « nouveaux arrivants » que nous avons le plaisir de rencontrer au mois d'octobre durant un moment convivial toujours très apprécié.

Vous venez du Nord, du Sud, de l'Est, de l'Ouest, de Belgique, de Suisse, de Paris, de Marseille ou d'ailleurs, vous êtes riches de votre histoire, de votre savoir-faire, de votre savoir-être... Cette plus-value est appréciée car vous bonifiez notre village.

Ce village qui a besoin de toutes ses forces vives pour rassembler, créer du lien, rendre des services... Elles se nomment vie associative, commerces, entreprises, « corps constitués », secours aux personnes, agents de la collectivité.

1- La vie associative d'abord :

C'est le ciment, la clé de voute, matériaux essentiels pour la garantie d'une bonne ambiance de village.

Je suis fier d'avoir œuvré avec d'autres dans les années 1990 pour la création de notre centre social le Kiosque. Et, pas à pas, constater ce qu'il est devenu aujourd'hui, c'est-à-dire un outil au service des familles et des jeunes. Je parlais tout à l'heure de solitude, le centre-social c'est l'antidote à la solitude, à l'isolement ; on y parle solidarité et fraternité. Bravo aux salariés et aux bénévoles !

Un grand merci aux associations et aux animateurs qui apportent en leur sein, auprès des enfants ou des adultes, rigueur et professionnalisme dans leurs activités.

En matière sportive, je veux parler entre autre :

- Du yoga avec Madame BEGNI-NAJIA
- De la gymnastique volontaire avec Denyse et Julie
- Du karaté-club avec Jean-Emmanuel FANTUZ, promu depuis peu directeur technique départemental
- Du basket avec Monsieur Arnaud SAINT PIERRE et Naouel
- De planète-dance avec Marie-Cécile BASTIDE
- De Carly-Hop avec Carine DEVOLDERE et son équipe

Ces six associations ont en commun de fédérer un nombre important de licenciés et de les fidéliser grâce à une approche sérieuse et structurée qui ne s'improvise pas et qui rassure et encourage à prendre confiance en soi et à tous les âges.

Je n'oublie pas les autres dans des registres différents. « Le comité des fêtes » dont les membres, fêteront leur 10 ème anniversaire cette année. Ils organisent la fête du village, rendez-vous désormais très attendu par les Julisoriens.

Et saluer les nouveaux présidents :

- Celui du club de l'amitié : Monsieur MALENFANT-
- Celui du basket : Monsieur Rafik HADADOU
- Celui de Draille et chemin Julirosiens : Monsieur Alain BURILLO
- Celui des Jardins des Tribes : Monsieur Philippe LACOMBE

- Celui des amis randonneurs : Monsieur Alain POCHETAT

Et puisqu'on parle solidarité, ajouter la petite dernière « mourir dans la dignité » association qui propose, pour les personnes décédées dans le dénuement le plus complet, les services et les soins de thanatopraxie...

- Mes remerciements à Monsieur Claude PFEUFFER, notre président des Anciens Combattants pour la restauration du Carré Militaire et sa formidable énergie pour faire aboutir les projets.

2- Les commerces ensuite :

Une innovation sur la RD904 pour l'Os à la Bouche, la Malle aux Fleurs et la boulangerie « Chez Batou » avec la mise à disposition de distributeurs automatiques dernière génération.

- La présence des pompes funèbres Les Rosiers sur le CD904.
- L'ouverture d'un magasin de pièces détachées-auto et la mise en service d'une laverie automatique sont des idées très pertinentes (Monsieur ESCALIER)

En ce qui concerne notre « Cœur de Village », j'avais annoncé l'année dernière l'arrivée de Madame COULET la coiffeuse et celle de Madame TUMINIA pour les produits cosmétiques naturels ainsi que Madame Gladys JALAGUIER notre psychologue. Elles sont toutes les trois enchantées de leur installation.

Pour 2025 nous devrions accueillir la ligne de vêtements féminin LYNABI (Madame Sophia MOUDJAOUI) et Madame Flora DIALLO propriétaire du Mandajors, pour l'installation chez nous (enfin !) d'un restaurant de qualité. Dernière info, nous devrions accueillir en février un snack « point chaud » thé, café avec vente de pains et viennoiseries en lieu et place du « Moulin des Saveurs ».

Merci à Elena et Brice qui ont relevé le défi de la gestion de la ginguette et qui, cette année encore seront présents au Carabiol durant la période estivale.

Commerçant et artisans vous êtes attendus le vendredi 24 janvier à la salle Biscarat pour la présentation des vœux à votre attention.

3- Merci au personnel médical et paramédical :

Qui, 365 jours sur 365 sont là pour ceux qui ont besoin de soins. Je pense en particuliers aux infirmières de notre village, elles ont notre reconnaissance, une pensée pour le docteur TESSADRI qui attend avec impatience la venue de son confrère ou de sa consœur. Pour information, près de 300 Juliroisiens sont aujourd'hui sans médecin traitant. L'urgence est là ; elle se lit sur les banderoles que nous avons disposées aux entrées de la commune.

- Merci au centre médico-social, les assistantes sociales (MARAGOUT et BOURAS) et plus généralement le service territorial de secteur animé par Madame BLACHIER, en souhaitant pour 2025, l'installation itinérante de la PMI et des services de l'ASE. Il y aurait en effet du sens à regrouper tous ces services dans un bâtiment, de manière à mutualiser et rendre plus accessible aux familles ces services départementaux.
- Les services petite-enfance que ce soit la crèche 1-2-3 soleil, la MAM Jules et Rose : le réseau d'assistante maternelle très actif sur la commune qui font un travail formidable pour l'éveil de nos bambins et optimisent la préparation à leur entrée en petite section.

4- Merci à notre service public de proximité ; par excellence

Je veux parler des services municipaux qui, tout au long de l'année sont sur le pont essayant de vous apporter la meilleure réponse à vos demandes multiples. Je suis fier de leur dire qu'ils participent grandement à la cohésion sociale et au bien vivre-ensemble. Les services fonctionnent en bonne entente et tout le monde vient travailler avec sérénité. C'est une grande satisfaction pour les élus que nous sommes, je peux vous l'assurer. Un grand merci à tous les responsables des services Bastien, Sandra, Annie, Philippe, Karine pour l'animation et à Stéphane notre chef d'orchestre.

Je veux y ajouter Brigitte à la médiathèque, un lieu vivant et sans cesse en mouvement. Nous avons eu le plaisir d'accueillir cette année Julie TIRFORT qui assure l'accueil de la mairie avec son sourire permanent et sa volonté d'être à la hauteur de sa tâche. Loïc à la Police Municipale pour son écoute et les liens étroits qu'il entretient avec la population. Enfin, clin d'œil à Régis, le Monsieur 21ème siècle de notre organisation informatique.

5- Merci aux brigades de gendarmerie et pompiers :

Ce dernier me permet de faire la transition avec la gendarmerie et notre communauté de brigade Salindres et Saint Martin de Valgalgues. Un service public irremplaçable pour lequel nous demandons toujours plus de moyens en référence à un territoire très important où le périurbain côtoie le rural avec des problématiques différentes. Nous participons au dispositif « voisins vigilants » dans un contexte où malheureusement les atteintes aux biens sont toujours trop importantes.

Nous saluons l'arrivée du Major MISSIN avec lequel nous aurons des échanges dans les jours qui viennent. En particulier sur les moyens de traiter le plus en amont possible la petite délinquance, les petits trafics de manière à éviter que certains jeunes ne s'installent dans des conduites délictuelles.

- Ma reconnaissance au SDIS d'Alès et du Gard en général pour leurs interventions et notamment le feu du hangar chez Monsieur BERGOGNE qui a nécessité la présence de plus de 30 pompiers qui ont combattu l'incendie toute la nuit. Merci aussi à Bastien qui est venu leur prêter main-forte à 1h du matin avec le tractopelle communal.

6- Merci aux enseignantes de nos deux écoles :

Qui déploient une énergie considérable pour faire grandir les enfants à l'ombre bienveillante des valeurs de la République : développement de l'esprit critique, consolidation de la confiance en soi, respect et tolérance.

Bienvenue à Monsieur CATANESE notre nouveau directeur de l'école élémentaire. Merci aux parents d'élèves qui ont réussi à maintenir à flots l'association (Madame BURILLO, MATHIEU et ZILLIOX).

- Merci aux Pères LAPAS et ABEL-TUURE pour leur disponibilité lors des cérémonies hélas plus fréquentes pour les enterrements que pour les mariages.

7- Les ex service public :

Je voudrais dire merci aux services de la Poste mais je n'y arrive pas ! Sans écorner l'image des personnes que je vois quotidiennement se démenner soit derrière le guichet soit pour amener les plis dans les boîtes aux lettres il faut bien reconnaître que notre Poste sert de « variable d'ajustement ». On ne compte plus les petits mots écrits à la hâte « Votre Poste est exceptionnellement fermée cette après-midi... ». Quand l'exceptionnel rejoint l'habituel cela s'appelle du « foutage de gueule ».

- Maintes fois aussi, à propos d'Orange, j'ai pesté contre les délais prohibitifs pour une réparation. Dernièrement avec le poteau mis à terre suite aux intempéries au chemin du Grès. Quarante personnes privées de liaison durant plus de deux mois. Près de 10 heures au total passés au téléphone à s'en fatiguer les oreilles avec cette mélodie qui finit par vous agresser ! ... Lorsque le service public n'est plus là, une grande nostalgie s'empare de nous et une grande colère aussi.

Mesdames et messieurs 2024 fut une année pleine. Avec celle qui s'ouvre en 2025, nous aurons finalisé une bonne partie de notre programme de gouvernance, lorsque l'on sait qu'en fait ce mandat ne compte que quatre années de fonctionnement, on peut mesurer le travail accompli.

Dès janvier, nous assistions à l'ouverture de la Maison de santé, des commerces et du cabinet vétérinaire. Quelle satisfaction de voir la vie s'installer au sein de notre « Cœur de Village » !

En matière de communication, nous avons positionné, en partenariat avec l'entreprise ANDRE de nouveaux panneaux ce qui nous permet de faire passer des messages sur un support adapté. En plus bien sûr de notre Echo trimestriel, n'est-ce pas Pierre ? ...

Un renforcement électrique chemin des Gayettes avec l'entreprise BONNEFILLE rendu nécessaire par le nombre important de pavillons desservis.

De la même manière, en matière d'assainissement avec les services de la REEAL, nous avons réglé le problème des eaux-parasite au bas du chemin de Lariasse, problème récurrent qui revenait sans cesse. Merci à Stéphan GAY et ses agents.

- Un chantier d'importance fut la réhabilitation des façades du clocher de l'Eglise. Une intervention délicate qui rehausse la qualité du travail des entreprises MENDEZ et VENIER. Le résultat est là, le clocher a fait peau-neuve ! De la même manière, la restauration de l'éclairage intérieur a été réalisée par E. EVESQUE dans un souci de sécurité et d'esthétique.

Enfin, il a fallu également restaurer certains vitraux. Ce fut chose faite par Pierre BESOMBES que nous remercions encore pour sa contribution. Nous sommes fiers de notre Eglise car elle fait partie de notre patrimoine et de notre histoire.

Toutes les années nous apportons à notre cimetière, des aménagements dans « l'air du temps » avant d'assurer son agrandissement je l'espère cette année. Il s'agit en l'occurrence de la mise en place d'un columbarium, d'un cave-urne et d'un puits du souvenir.

- Le chantier de l'agrandissement de la cour de l'école aussi par notre équipe technique est très certainement une des réalisations les plus élaborés sur les plans esthétique et fonctionnel. Les enfants ne s'y sont pas trompés qui plébiscitent ce lieu comme un endroit de la cour de récréation particulièrement ludique. Merci aux agents qui se sont pleinement impliqués dans ces travaux.

En matière de voirie, un aménagement d'envergure fut le chemin du Gres, croisement avec les Agonèdes. Beau travail réalisé par l'entreprise JOUVERT qui devrait, avec des gens raisonnables, aider à la réduction de la vitesse.

Je le dis souvent, les aménagements destinés à réduire la vitesse ne sont jamais ressentis comme tels par les Julirosiens alors même que ces réalisations ont un coût non négligeable qui ampute la capacité de réaliser des réfections de voirie détériorées.

Pour terminer notre projet « Cœur de Village », nous avons finalisé la réalisation du parvis pour un coût de 300.000€. Il a de la « gueule » ce parvis ! Je le disais bien évidemment sous forme de boutade lors de l'inauguration mais la fierté n'a pas de limite : « c'est notre TROCADERO à nous ! ».

Un grand merci aux entreprises BONNEFILLE, SCAIC, DAUDET Paysage et au maître d'œuvre AMEVIA. Un clin d'œil plein de complicité à Olivier POUDEVIGNE qui a mené ce chantier avec compétence et autorité.

Je parlais à l'instant d'inauguration. Nous avons eu la chance d'en célébrer deux. Celle d'abord de la réhabilitation du local des boules géré par la Boule de l'Amitié où notre équipe technique s'est beaucoup impliquée (isolation extérieure, création d'un sanitaire, amélioration d'ensemble), merci à eux. Ce local qui porte désormais le nom de Christian GIRAL qui fut un membre éminent du club durant des décennies est un exemple à suivre par sa gentillesse, son honnêteté et son éthique associative.

Ensuite l'inauguration de notre « Cœur de Village » un grand moment à la fois symbolique et politique dans le sens noble du terme après plusieurs décennies d'espoir... de déception... d'espoir... et de finalisation !

Un projet mixte avec un rez de chaussée pour une bonne partie devenant la propriété de la commune et les étages composés de 20 logements appartenant au Logis Cévenol.

Pour la collectivité près 900.000€ et 300.000€ de subvention (Etat, Région, Département) que je remercie vivement. Merci à la SEGARD d'avoir cru en notre projet et de nous avoir accompagné jusqu'au bout !

Ce samedi 07 décembre au matin restera comme une date importante dans l'histoire de notre village car nous avons enfin un cœur qui bat.

Mais la vie de notre commune ne s'arrête pas là. Traversé par la culture par nos actions en faveur de jeunes, des personnes âgées et celles-ci méritent qu'on les mette en lumière :

En matière culturelle grâce à l'action de l'OMC, de l'ASCL et de la commission culture nous avons Fortun'art en mars. Le grand prix de la chanson en juillet, le cinéma plein-air en été, le marché de Noël en fin d'année. Les concerts d'Emmanuelle DE NEGRI, le théâtre du Carabiol qui obtient toutes les années un important succès populaire, le cirque avec la VERRERIE, notre partenariat avec le CRATERE.

Et puis notre médiathèque qui est un véritable lieu d'ébullition, d'inspiration et de féerie culturelle pour tous les âges. Saluer son « comité de lecture » qui réenchante le sentiment d'être bien ensemble.

En matière sportive la « Ronde des deux Saints » qui relie Saint Julien à Saint Martin depuis plus de 10 ans maintenant. Une manière intelligente et inspirée de partager nos richesses et nos atouts avec nos amis de Saint Martin et pas seulement sur le plan sportif mais dans une mutualisation éclairée en matière de matériel, de personne, de matières grises... Bref d'amitié et de confiance réciproque.

A propos d'actions ayant du sens et impliquant les jeunes, je voudrais mettre en exergue aussi le rôle important des « chantiers éducatifs » comme facteur d'émancipation et de « confiance en soi » de notre jeunesse. Ces chantiers s'adressent aux jeunes de 16 à 18 ans, ils concernent le plus souvent la rénovation et l'entretien d'espaces public, avec un volet prévention au moyen d'intervenants extérieurs.

Si nous avons un signal fort à apporter à notre jeunesse c'est bien de les accompagner dans cette période particulière de leur adolescence.

De la même manière, solidarité Sénégal a réalisé durant l'été 2024, un chantier de coopération au Sénégal pour 13 jeunes Julirosiens. La découverte d'une autre culture, d'un autre mode de vie, l'agrandissement de son rapport au monde font beaucoup pour la tolérance et le respect de l'autre en même temps que le respect de soi-même...

Ce tableau récapitulatif pour 2024 ne serait pas complet si je ne parlais pas de la place d'Alès Agglomération dans notre quotidien. Je veux là encore remercier le Président RIVENQQ pour son écoute et le respect de ses engagements.

Qu'on en juge :

- Renforcement eau potable quartiers de Courlas et Caussonille avec la participation de l'Agence de l'eau et de l'Agglo pour 350.000€, travaux réalisés par le SCAIC.
- Finalisation du projet des cheminements doux qui pourraient démarrer en 2025 si l'Etat tient ses engagements. Mais on sait tous aujourd'hui dans quelle incertitude nous vivons.
- Intervention de l'EPTB des gardons sur nos ruisseaux, toujours efficace et professionnel.
- Confirmation de l'aide financière pour l'action « prévention jeunesse ».
- Etude de faisabilité de l'aménagement de la zone de la Carierasse pour une trentaine de logements sociaux et implantation d'un centre de loisirs communautaire sur ce site. Sachant que désormais nous sommes propriétaires de tous les terrains. Un grand merci à l'EPF OCCITANIE pour la concrétisation de cet achat. Désormais l'étude de faisabilité est en marche entre 3 partenaires (Alès Agglo, Logis Cévenol, Commune).

Pour 2025, Alès Agglo sera tout aussi présente à Saint Julien les Rosiers car nous devrions (enfin !) ouvrir la piscine du Carabiol après les surprises non anticipées de 2024. Comme nous l'avons fait lors de l'inauguration du « Cœur de Village », nous devrions aussi courant mars inaugurer la résidence Gisèle HALIMI en même temps que la Maison en Partage Georges BONNEFOUS. Ce sera très exactement le samedi 29 mars. Retenez dores et déjà cette date.

Pour cette dernière, je suis heureux de vous annoncer son ouverture ce 04 janvier dernier, soit 14 familles qui vont bénéficier de ce dispositif avec une satisfaction qui fait plaisir à voir.

S'agissant de la Maison en Partage, je voudrais d'une manière générale remercier les membres du CCAS ; Bernard MARTIN en tête qui ont fait cette année un travail formidable, à l'écoute des plus démunis et des réponses concrètes que nous leur apportons en lien avec le service social de secteur. Merci aux agents, merci à Cathy et Mylène. Il faut également remercier AMAELLE (Mme PECHINOT, Mme COMABELLA) pour la partie animation.

A travers Alès Agglo, saluer aussi le partenariat étroit que nous entretenons avec la Mission Locale des Jeunes, l'association Avenir Jeunesse pour les interventions éducatives sur la commune et les actions de prévention élaborées par le CISPD et notamment pour le dispositif « 9-13 Moi, Jeune citoyen ». Pour chacun de ces dispositifs, nous apportons notre contribution et notre énergie à l'œuvre collective.

J'évoquais 2025, un mot sur le projet phare de ce mandat ; la réhabilitation de notre école maternelle et simultanément, la construction de notre cantine.

Ce projet de plus de 2 millions d'euros a et va bénéficier d'aides financière importantes par le canal de l'Etat, du Conseil Départemental et d'Alès Agglomération. Au total près de 900.000€ sans lesquels nous n'aurions pu tout seuls assurer sa réalisation. Merci à vous.

Cet investissement majeur dans l'histoire de notre commune place l'éducation et l'environnement éducatif au premier rang de nos préoccupations et ceci d'une manière transversale depuis 4 décennies.

Un grand merci aux entreprises, soucieuses de respecter les délais dans un contexte très contraint, à notre architecte Myriam BARRAL-BOREL et à son équipe, à Stéphan et Patrick pour leur présence constante sur ce chantier...

Parler de capacité de financement, de reste à charge, de fond propres est un préalable si on veut faire appel aux autres financeurs. Il faut en effet d'abord vérifier que nous sommes capables de payer notre part et d'être extrêmement rigoureux sur le montage financier.

Je rassure les Juliroisiens sur notre capacité, en particulier celle de notre DGS Stéphan LOPEZ et de notre premier adjoint au budget Eric PLANTIER, à savoir nous engager dans des projets dont nous avons auparavant maîtrisé les enjeux financier pour notre commune (respect du taux d'endettement, épargne nette). Tout ceci, je le rappelle sans que nous ayons augmenté les impôts depuis le début de ce mandat !

En lien avec l'aménagement futur de la Cariérasse, nous mettrons en compatibilité notre PLU avec cette zone, dernière étape de sa révision.

En matière d'urbanisme, c'est un signe des temps et de la difficulté de pouvoir emprunter, nous avons délivré cette année seulement 10 permis de construire soit le plus faible score depuis plus de 30 ans.

Un mot sur le projet de giratoire entrée Nord de la commune. Vous m'interrogez souvent à ce sujet mais dans la mesure où je n'ai pas toutes les cartes en mains je ne peux donner un délai raisonnable de réalisation. Nous sommes victimes sur ce dossier comme sur d'autres d'ailleurs, des injonctions contradictoires de l'Etat qui, d'un côté me presse pour trouver une solution qui mette en sécurité les usagers du CD904 et de l'autre les multiples réglementations qui font que nous piétinons !

Je peux simplement vous confirmer que nous avons enfin acquis tous les terrains nécessaires pour cet ouvrage et que SYSTEME U va déposer son permis de construire et qu'il se sera un partenaire financier déterminant pour la réalisation de ce rond-point ainsi que des bretelles d'accès qui sécuriseront tout le quartier du Serre.

Autre projet qui va dépendre du bon-vouloir des propriétaires concernés, c'est l'agrandissement du parking du Carabiol devenu bien trop exigü lors de manifestations importantes.

Là-aussi la sécurité des personnes est en jeu et je ne doute pas que nous parviendrons à un accord avec les intéressés pour réaliser enfin cette extension.

En matière de sécurité plusieurs caméras supplémentaires seront opérationnelles en ce début d'année. Message en direction de ceux qui abandonnent leurs encombrants aux abords des PAV : attendez-vous à avoir des mauvaises surprises. On n'acceptera jamais que des personnes qui ont en principe reçu une certaine éducation se conduisent comme des porcs.

Et le deuxième message concerne le cimetière. Je pense aux familles éplorées qui

viennent en mairie dire avec beaucoup de peine que leurs plantes ou leurs fleurs ont disparu sur la tombe de leurs proches. Je le dis tout net : les gens qui osent s'attaquer au respect des morts sont des salauds !

Deuxième partie du discours :

Mesdames et Messieurs, je parlais à l'instant de respect.

J'ai lu récemment dans un communiqué de presse la démission de Madame POUPONNEAU Maire de PIBRAC (31) + 8000 habitants.

Une démission parmi tant d'autre dans l'hexagone mais chaque Maire peut y trouver une part de lui-même dans la déclaration qu'elle a publiée pour annoncer sa décision. Elle y exprime son sentiment d'injustice et d'impuissance » regrettant de voir son rôle réduit à celui d'un simple gestionnaire sans aucune marge de manœuvre, noyé sous le poids des règles étatiques rigides, fustigeant la « déresponsabilisation progressive des citoyens » et les menace de poursuites judiciaires qui subissent les élus, malgré leur engagement à hauteur de 70h semaine en moyenne.

Lorsque l'on sait dans le même temps, confirmé par tous les sondages que les Maires et leurs collègues élus représentent « une forme de noblesse » dans l'action politique, qu'ils sont plébiscités pour la part déterminante qu'ils prennent à la sauvegarde de notre démocratie par leur écoute, la proximité qu'ils entretiennent avec la population, il est grand temps d'appeler à un sursaut collectif pour stopper l'hémorragie des talents. Une République mature est une République qui protège ceux qui la servent...

L'année 2024 nous aura laissé quelques surprises et pas toujours les meilleures. Des législatives surprises, le come-back de TRUMP, des Jeux Olympiques de rêve, la Syrie sans ASSAD : ne jamais dire jamais pourrait être la devise de ces douze derniers mois tant l'actualité a bouleversé toutes nos certitudes. Même l'abbé Pierre, qualifié jusqu'à peu de « canonisable » on souhaite aujourd'hui l'effacer de notre-mémoire, tout comme d'ailleurs Gérard DEPARDIEU qui se fait étonnamment discret en attendant son procès. Le refus du huis-clos qui n'a pas été souhaité par Gisèle PELICOT dont la force et le courage ont été de mettre en lumière la « culture du viol »... La honte a changé de camp. Pour apporter notre petite pierre à la lutte contre ces crimes, nous avons adhéré au dispositif ANGELA qui donne accès à un refuge pour les femmes importunées. Nous comptons dans les mois qui viennent, l'étendre aux commerces volontaires de la commune.

Autre scandale, le nombre d'enfants qui vivent dans la rue est en constante augmentation. En cette semaine de rentrée scolaire, ils sont plus de 2000 à dormir sous des abris de fortune ou dans la voiture de leurs parents.

Ceci m'amène à dire un petit mot sur l'immigration, nous adhérons toujours à SOS Méditerranée, association qui vient en aide aux désespérés qui, un jour, décident de quitter leur pays pour une question de vie ou de mort.

Je me dis souvent que j'aurais pu naître Ethiopiens, Syrien, Africain et que le hasard nous a donné cette chance extraordinaire de vivre en France.

Je m'insurge contre les propos de Bruno RETAILLEAU quand il ose dire : « L'immigration n'est pas une chance pour la France ». Très bien Monsieur RETAILLEAU, mais qui fait marcher l'hôpital public, qui enrichit notre culture qu'elle soit livresque, théâtrale ou cinématographe ? Je connais bien, sur ma commune, des médecins, chirurgiens d'origine étrangère qui sont l'honneur de la France.

Au chapitre des choix impensables qui nous a laissé sans voix, figure en première ligne la décision kamikaze du Président de dissoudre l'assemblée nationale après le score peu honorable pour ses couleurs aux européennes... Sans sortir de l'ENA (il faut croire que ces gens-là sont toujours hors-sol !) il ne fallait pas être grand clerc pour penser qu'il prendrait aussi la déculottée aux législatives de juin.

Résultat, une assemblée ingouvernable qui ressemble à la cour de récréation d'une école primaire et le refus réitéré de nommer premier ministre celle qui représentait le NFP mouvement comptant le plus de députés au motif qu'elle serait renversée dans la foulée.

Drôle de conception de la démocratie, il nomme BARNIER puis BAYROU un rajeunissement des cadres à la trappe. A contrecœur et une sacrée odeur de naphthaline aux narines !

Il y a gros à parier que nous nous retrouverons aux urnes en juin (soit un an après la dissolution) en ayant ouvert la boîte de Pandore... Il y a gros à parier aussi que le principe du « droit de vote » soit boudé par une partie significative des français... Comment en effet ne pas se sentir en colère ou désabusé par l'exemple déplorable de nos hommes politiques.

Pour exemple, la commission d'enquête sénatoriale qui a entendu Bruno LEMAIRE sur les raisons de 50 milliards qui manquent sur le budget voté en décembre 2023 se résume par un « je n'y suis pour rien c'est une erreur dans les logiciels de prévision ». Les logiciels ont bon dos pour un ministre resté 7 ans à Bercy et qui se targuait d'allier prudence, compétence et intelligence.

La compétence et l'intelligence dont ils se targuent est bien plus présente dans la plupart des 35.000 communes qui, à elles-seules, représentent plus de 70% de l'investissement public en France et qui doivent de plus, présenter leur budget en équilibre. Ce sont bien aujourd'hui les collectivités qui, pour une bonne part, soutiennent le tissu économique et l'empêchent de s'effondrer ; alors, ce « pouvoir d'agir de proximité » que nous réclamons doit être entendu et respecté.

Sur le plan climatique, il n'y a aucun suspens. Nous savons depuis le début des années 2000 que chaque année qui vient sera plus chaude que la précédente. C'est un constat vertigineux profondément anxiogène.

De Valence à Mayotte en passant par le Sud-Est des Etats-Unis dévasté par l'ouragan Héléne, 2024 aura été une année de tempêtes meurtrières. L'incendie de Los Angeles actuellement en cours est d'une violence inouïe. Devant ces désastres, les compagnies d'assurance sont mises à rude épreuve. Certains mêmes ne veulent plus assurer les collectivités et les particuliers. Sur fond d'augmentations des contrats nous en sommes peut-être qu'au tout début. Hélas !

Mais 2024, c'est aussi le Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris. Une parenthèse merveilleuse, une bouffée d'oxygène qui a mis en exergue notre savoir faire et notre capacité à organiser les plus grands événements du monde.

2024, c'est aussi la restauration réussie de notre Dame de Paris grâce à une collecte exceptionnelle de 850 millions d'euros. Travaux qui ont impliqué plus de 2000 compagnons, artisans et ouvrier. Une démonstration éclatante du savoir-faire français.

2024 c'est aussi l'entrée de Musiak MANOUCHIAN au panthéon fusillé 80 ans plus tôt aux côtés de 25 de ses camarades. Le symbole est fort : c'est la première fois qu'un résistant étranger et communiste est célébré un beau geste d'inclusion mémorielle pour cet arménien rescapé du génocide qui incarne la force de l'idéal républicain... En attendant pour 2025 la panthéonisation de Robert BADINTER qui répare un autre oubli : l'engagement massif des juifs dans la Résistance.

2024 c'est aussi contre toute attente, la chute d'Assad en Syrie, une fin crépusculaire qui met en lumière les atrocités de ce régime et l'espoir des Syriens de rebâtir leur pays après 13 ans de guerre et 54 ans de dictature.

Toute proportion gardée et pour revenir plus près de chez nous, 2024 c'est le début de la reconstruction du pont de Chamborigaud et sa livraison... pour 2025. Saluons là-aussi le savoir-faire des collectivités et leur réactivité avec les entreprises locales.

Que sera 2025 ?

La commémoration de la tuerie de Charly HEBDO et du magasin Hyper CACHER perpétrés les 07 et 09 janvier 2015 (dix ans déjà) est là pour nous rappeler que, plus que jamais, nous devons : protéger, valoriser et promouvoir les valeurs de la République qui nous constituent (Liberté, Egalité, Fraternité) et s'y amarrer comme si elles étaient notre boussole par ces temps de vérités alternative et de remise en cause des faits.

En cette époque de l'année où il est de bon aloi de présenter ses vœux, je formulerai ce que je « ne vœux pas »

- Tous ceux qui sont en admiration devant les POUTINE, KIM JON, UN, ASSAD, NETANAYOU et consorts
- Tous ceux qui trouvent normal qu'on racle le fond des océans pour une pêche à bout de souffle qui détruit d'une manière irréversible les fonds marins.
- Tous les climato septiques qui préfèrent danser au bord du gouffre en détournant le regard.
- Tous ceux qui considèrent que l'argent est la seule valeur le seul but dans la vie.

- Tous ceux qui, pris la main dans le pot de confiture, continuent de nier que ce n'était pas leurs doigts qui était à la manœuvre (n'est ce pas Monsieur SARKOZY, CAHUZAC, FILLON, TRUMP et consorts
- Tous les tyrans de la terre qui massacrent leur peuple au nom du pouvoir qui rend fou
- Tous ceux qui parlent de leur droit et jamais de leur devoir.
- Tous ceux qui refusent de se remettre en cause et qui ont toujours raison.

Bref, pour tous les autres, je n'ai que du respect, de la tolérance et de l'amour. Je leur dis que le combat contre la médiocrité n'est pas perdu.

Alors, pour 2025, au rebus le cynisme, l'irrespect, l'égoïsme, le mensonge. Place vraiment à la tendresse et à l'amour, ce qu'exprime très bien J.SALOME : « Ne jamais laisser se perdre un sourire, s'égarer une caresse, renoncer à un baiser ou s'interdire une parole de bienveillance, sous peine de faire un trou, de créer un vide irrémédiable dans l'univers »...

Mon année 2025 à moi sera donc pleine d'empathie. Ma capacité de dire Merci aux collègues élus qui m'entourent avec amitié, certains depuis plusieurs mandats :

- Angélique, Danielle, Abiba, Françoise, Claire, Géraldine, Virginie, Evelyne, Stéphanie.
- Eric, Bernard, Patrick, Olivier, Pierre, Fabrice, Michel, Mory, Noël.

Mon désir de vous dire toute ma gratitude, chères Julirosiennes, chers Julirosiens, pour ce que chacun d'entre vous apportez en qualité dans la corbeille du « Vivre Ensemble ».

C'est donc pour conclure une ambition nouvelle que je vous souhaite, placée sous le signe de l'excellence et du courage. Bonne année à toutes et à tous

Vive la France, Vive la République, Vive Saint Julien les Rosiers.

